

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Manusia adalah makhluk Allah yang perlu disadari secara fitrah mempunyai keterbatasan dalam memenuhi kebutuhannya. Dengan demikian manusia harus saling bertukar keperluan melalui kerjasama atau tolong menolong atau yang disebut dengan makhluk sosial. Dalam pergaulan tiap-tiap individu sebagai makhluk sosial tersebut timbulah suatu hubungan yaitu hak dan kewajiban. Setiap orang mempunyai hak dan kewajiban yang selalu diperhatikan orang lain dan dalam waktu yang sama juga memikul kewajiban yang harus ditunaikan terhadap orang lain. Hubungan hak dan kewajiban itu diatur dengan patokan-patokan hukum yang mengatur hak dan kewajiban dalam hidup bermasyarakat.¹

Dalam Islam hubungan antara manusia satu dengan lain disebut dengan istilah muamalah. Pengertian muamalah dalam arti luas yaitu menghasilkan duniawi supaya menjadi sebab suksesnya masalah *ukhrawy*. Abdul Rahman Ghazaly mengutip dari Muhammad Yusuf Musa dari pendapat Abdul Majid “muamalah adalah peraturan-peraturan Allah yang harus diikuti dan ditaati dalam hidup bermasyarakat untuk menjaga kepentingan manusia”. Muamalah adalah segala peraturan yang diciptakan Allah untuk mengatur

¹ Ahmad Azhar Basyir, *Asas-Asas Hukum Mu'amalat (Hukum Perdata Islam)*, (Yogyakarta: FH UII, 1990), 7.

- 3) Muhammad Syafi'I Antonio, *Bank Syariah dari Teori ke Praktek*, 2001.
- 4) Adiwarman Karim, *Bank Islam : Analisis Fiqih dan Keuangan*, 2006.
- 5) Hendi Suhendi, *Fiqh Muamalah*, 2002.
- 6) Nasrun Haroen, *Fiqh Muamalah*, 2000.
- 7) Mardani, *Fiqh Ekonomi Islam*, 2013.
- 8) Syafe'I Rahmad, *Fiqh Muamalah*, 2006.

3. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah pencarian dan pengumpulan data yang dapat dipergunakan untuk membahas masalah atau problematika yang terdapat dalam judul skripsi ini. Dalam hal ini, peneliti akan melakukan penelitian di UD. Varia Indah Gresik. Untuk memperoleh data-data yang diperlukan, peneliti menggunakan metode sebagai berikut:

a. Metode Observasi

Metode observasi adalah metode penelitian dengan menggunakan pengamatan yang dicatat dengan sistematis terhadap fenomena-fenomena yang diselidiki.¹⁹ Maka teknik ini digunakan untuk mengetahui secara langsung praktik penambahan biaya pada pemesanan pane di UD. Varia Indah Gresik.

¹⁹ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktik*, (Jakarta: Rineka Cipta, 2006), 156.

Bab dua adalah kerangka teoritis tentang pengertian *salam* dan *istiṣnā'*, landasan hukum *salam* dan *istiṣnā'*, rukun dan syarat *salam* dan *istiṣnā'*.

Bab tiga adalah data penelitian mengenai gambaran umum objek penelitian, praktek penambahan biaya pada pemesanan panel di UD. Varia Indah Gresik.

Bab empat adalah analisis data, dalam bab ini berisi tentang hasil analisis penelitian yang dilakukan peneliti yang mengacu pada rumusan masalah. Pertama, praktek penambahan biaya pada pemesanan panel di UD. Varia Indah Gresik. Kedua, tinjauan Hukum Islam terhadap penambahan biaya pada pemesanan panel di UD. Varia Indah Gresik.

Bab lima adalah penutup yang memuat penjelasan kesimpulan dan saran-saran atas hasil analisis tinjauan Hukum Islam terhadap penambahan biaya pada pemesanan panel di UD. Varia Indah Gresik.